

# Senioren der Kreisärztekammer Chemnitz (Stadt) erkunden historische Schätze in Zeitz

Eine bereits über viele Jahre lieb gewordene Tradition setzten die Chemnitzer Seniorenärzte am sehr kühlen 24. April 2024 mit einer ganztägigen Busreise nach Zeitz fort.

Professionell durch Muldentalreisen Grimma geplant und organisatorisch in bewährter Weise durch Beatrix Thierfelder, Bezirksstelle Chemnitz, begleitet, erlebten 31 Kolleginnen und Kollegen im Ruhestand einen abwechslungsreichen und interessanten Tag in und um die Moritzburg Zeitz mit ihren historisch wertvollen Schätzen und überregional bedeutenden Sammlungen.

Der Vormittag gehörte ganz der wechsellvollen Geschichte des Schlossensembles mit seinen einzigartigen baulichen Besonderheiten von der Zeit als Bischofspfalz über die der frühbarocken Herzogsresidenz Sachsen-Zeitz bis zur heutigen vielfältigen Nutzung als Domizil unter anderem der spekta-

kulären Stiftsbibliothek und des Deutschen Kinderwagenmuseums.

Während des sachkundig und kurzweilig durch das Team des Schlosses geführten Rundgangs boten sich für viele von uns bisher unbekannte Details zur Residenz, ihren Bewohnern und Nutzern gestern und heute. Dabei begeisterten die historischen Möbel aus der Zeit der Renaissance bis hin zum Biedermeier ebenso wie die in Europa umfänglichste Sammlung historischer Kinder- und Puppenwagen – teilweise mit Wiedererkennungswert!

Eine willkommene Pause bot das sehr leckere Mittagessen im beschaulichen Rehmsdorfer „Dorfkrug“, bevor es frisch gestärkt zur nachmittäglichen „Session“ in die Stiftsbibliothek Zeitz mit Julius Pflugs Privatbibliothek und 1.500 (!) Jahren Buchgeschichte ging. Hier konnte man teils einzigartige Exponate von unschätzbarem kultur-



Zeitzer Dom St. Peter und Paul

historischen Wert sehen, die man in dieser „Kleinstadt“ Zeitz niemals vermutet hätte. Erlebenswert!

Nach einem Rundgang durch den auf dem Schlossgelände befindlichen Dom St. Peter und Paul mit seinem wunderschönen Kreuzgang und der Krypta aus dem 11. Jahrhundert beschlossen wir den „aktiven“ Teil des Tages und kehrten zum Ausklang nochmals zurück in den „Dorfkrug“ zum Kaffeetrinken.

Auf der Rückfahrt nach Chemnitz gab es Zeit und Gelegenheit, diesen wunderbaren Tag Revue passieren zu lassen und sich darüber auszutauschen. Unser Dankeschön gilt den Vorbereitern und Organisatoren dieser wieder sehr gut gelungenen Ausfahrt und unser Fazit des Tages heißt: Zeitz ist immer eine Reise wert! ■

Dipl.-Med. Anke Protze  
Vorstandsmitglied  
Kreisärztekammer Chemnitz (Stadt)



Schloss Moritzburg in Zeitz mit Schlosspark